

## El Niño solo afecta el 0,16 por ciento de los cultivos

Gobierno dice que se tenía previsto que el fenómeno impacte en un 16%, pero se desvió al sur y a Brasil.

La producción agrícola en el país está garantizada y el fenómeno climatológico conocido como El Niño apenas impactó en 0,16 por ciento de los cultivos. Sin embargo, alrededor de 8.600 familias, de 17 municipios, fueron castigados por los efectos climatológicos.

El Ministerio de Desarrollo Rural informó ayer que se calculaba que el impacto llegaría a un 16 por ciento de la producción agrícola, pero al parecer los efectos se desviaron hacia el sur boliviano y al lado brasileño.

El informe que presentó esta repartición gubernamental señala, además, que no hubo una gran modificación de precios de los principales alimentos, salvo aquellos que provienen de regiones afectadas por las últimas precipitaciones pluviales, como el caso del locoto de Coroico.

En conferencia de prensa, el ministro de Desarrollo Rural César Cocarico informó que no se registraron grandes pérdidas, "creíamos que en el mes de noviembre, a finales de diciembre y en enero llovería bastante pero no ha sucedido aquello, el fenómeno de El Niño se ha desviado, si me permiten la expresión, tenía que haber llegado de pleno a Bolivia pero una gran parte se ha desviado a la parte sur de nuestro país".

LOS MUNICIPIOS QUE FUERON AFECTADOS. De las 3,8 millones de hectáreas cultivadas en el país, solo fueron afectadas 6.393, según los reportes preliminares. El Gobierno había previsto que el fenómeno climatológico afectaría el 16 por ciento de la producción agrícola, pero al momento no se llegó ni siquiera al 1 por ciento, "por eso la gente tiene que estar tranquila, la producción está garantizada".

La sequía que se registró principalmente en el Chaco y el altiplano boliviano afectó los cultivos de alfalfa, avena, cebada, frejol, haba, maíz, papa, quinua y trigo. El Gobierno informó que apoyarán a los afectados para el reinicio de sus actividades agrícolas con la provisión de semillas y abono, principalmente para que empiecen a recuperarse.

Según el Ministerio de Desarrollo Rural, hay en el país unas 10 mil familias productoras que fueron afectadas por los fenómenos climatológicos y recibió unos 21 millones de bolivianos, de los 149 millones de bolivianos, que fueron destinados precisamente para prevenir y afrontar los desastres naturales. César Cocarico dijo que de esos recursos se gastó un menor porcentaje, aunque no precisó el monto, que se destinó principalmente para la compra de forraje, medicamentos, la provisión de agua, además de la ejecución de obras preventivas.

También se conoció que las lluvias afectaron principalmente a los cultivos del oriente y se espera que en febrero se sienta con mayor intensidad la llegada de El Niño.